
   

 
 

 

 

 

 

 

 

Niederschrift 
 

 

 
über die Sitzung  

 

des Ortsbeirates Mainz-Drais 
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Anwesend 

 

 

- Vorsitz 

 

Solbach, Norbert     

 

 

- Ortsbeiratsmitglieder 

 

Abada, Marika     

Best, Erika     

Dr. Bretschneider, Harald ( Urkundsperson ) 

Darmstadt, Gunter     

Dr. Dietz-Lenssen, Matthias  

Glöckner, Marc André     

Nickolaus, Peter     

Schollmeyer-Schüler, Horst     

Schüler, Alban    ( Urkundsperson ) 

Schüler, Jürgen     

Sell, Milan     

Dr. Witt, Jürgen     

 

 

- Schriftführung 

 

Leibinger, Astrid     

 

 

Entschuldigt fehlen 

 

- Ortsbeiratsmitglieder 

 

Dr. Kalbus, Mark     

 

- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 

 

Dr. Litzenburger, Andrea    
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Tagesordnung 
 

 

a) öffentlich 

 

1. Resolution Fluglärm 

 

Anträge 

 

2. Carsharing-Station für Drais ( B 90/Die Grünen ) 

 

3. Einwohnerfragestunde 

 

Anfragen 

 

4. Maßnahmen zur Vorbereitung des Übergangs vom Kindergarten zur 

Grundschule (Modul III) (SPD) 

 

5. Verkehrsberuhigung " Gassenviertel " (SPD) 

 

6. Kita Drais ( CDU ) 

 

7. Altes Schulgebäude ( CDU ) 

 

8. Brunnen auf dem Draiser Dorfplatz - Wasserversorgung ( FDP ) 

 

9. Messgerät am Verkehrsschild vor dem Haus Carl-Zuckmayer-Str. 15 ( FDP ) 

 

10. Hagelschutznetze in Drais ( B 90/Die Grünen ) 

 

11. Sachstandsberichte 

 11.1. Antwort auf Anfrage Nr. 0632/2011 (SPD) " Streusituation auf dem 

Spielplatz hinter der Schule" 

 11.2. Sachstandsbericht zu Antrag 0640/2011 CDU, Ortsbeirat Mainz-Drais 

 11.3. Ergänzende Antwort zu Antrag Nr. 0163/2011 der Ortsbeiratsfraktion  

Bündnis 90/DIE GRÜNEN Mainz-Drais 

 11.4. Sachstandsbericht zum Antrag 638/2011 der CDU Ortsbeiratsfraktion  

Mainz-Drais 

 11.5. Sachstandsbericht zu Antrag 0630/2011 des SPD Ortsbeirates Mainz-

Drais 

 11.6. Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 0130/2011 der CDU-

Ortsbeiratsfraktion Mainz-Drais 

 

12. Mitteilungen und Verschiedenes 

 12.1. Verdoppelung der Flugbewegungen auf dem US-Armee-Flughafen  

Wiesbaden-Erbenheim 

 12.2. Kleidercontainer in der Marc-Chagall-Straße 

 12.3. Baumfällungen in Drais 

 12.4. Aktuelle Einwohnerstatistik 
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 12.5. Offene Bücherei 

 12.6. Aufstellung einer Bank am Ortsrand von Drais 

 12.7. Beseitigung von Schäden nach dem Starkregen 

 12.8. Parkplätze in der König-Konrad-Straße 
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b) nicht öffentlich 

 

13. Interessenbekundungsverfahren Werbung im öffentlichen Raum der Stadt 

Mainz 

 

14. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 

 

15. Mitteilungen und Verschiedenes 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Der Vorsitzende eröffnet um 19.30 Uhr die Sitzung des Ortsbeirates und stellt fest, 

dass form- und fristgerecht eingeladen wurde. 

 

Die Beschlussfähigkeit des Ortsbeirates ist gegeben. 

 

Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht erhoben. 

 

Es erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
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öffentlich 

 

 

 

Punkt 1 Resolution Fluglärm 

 

Der Vorsitzende verliest die gemeinsame Resolution von CDU, SPD, BÜNDNIS 90/ 

DIE GRÜNEN und FDP gegen die Zunahme des Fluglärms über Mainz-Drais, welche 

der Niederschrift als Anlage 1 beiliegt. 

 

In seiner mündlichen Begründung hierzu erklärt er, dass der Ortsbeirat Mainz-Drais 

hiermit ein Zeichen nicht nur für die Draiser Bürger, sondern auch für ganz  Mainz 

sowie die Flughafenbetreiber setzen möchte, da die Bevölkerung in 

zunehmendem Maße unter dem Lärm der startenden und landenden Maschinen 

vom Frankfurter Flughafen leidet. 

So sei durch zahlreiche Studien belegt, dass hierdurch auch gesundheitliche 

Beeinträchtigungen der Bürger entstehen. 

 

Die vermehrt eingehenden Beschwerden von Draiser Bürgern in den Monaten April 

und Mai haben ihre Ursache darin, dass bereits der Probebetrieb für die neue 

Landebahn, die Ende Oktober in Betrieb gehen soll, läuft und spürbar mehr 

Flugbewegungen stattfinden – was von Herrn Sell noch dahingehend ergänzt wird, 

dass dies erst den Beginn einer weiter steigenden Lärmbelästigung darstelle. 

 

In der sich anschließenden Aussprache wirft Herr Dr. Witt die Frage auf, was man 

noch weiter unternehmen könnte, um die Bevölkerung zu aktivieren, sich stärker 

mit entsprechenden Aktionen gegen die Ausweitung zu engagieren. 

 

Der Vorsitzende erklärt hierzu, dass der Arbeitskreis Fluglärm am 16. Juni 2011 alle 

Bürger um 19.00 Uhr ins Lerchennest einlädt, um über den neuesten Sachstand zu 

informieren. Es wäre schön, wenn sich hieraus ein Kreis bilden könnte, der 

entsprechende Protestformen ins Leben rufen würde. 

 

Zum Abschluss der Aussprache betont der Vorsitzende, dass er das einmütige 

Agieren des Ortsbeirates in dieser Form sehr begrüßt. 

                                                                                                                                      

Vorliegender Resolution wird vom Ortsbeirat sodann einstimmig zugestimmt. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

 

Anträge                                                     

 

 

 

Punkt 2 Carsharing-Station für Drais ( B 90/Die Grünen ) 

Vorlage: 1028/2011 
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Nach Verlesen des Antrags  erklärt Herr Sell  in seiner mündlichen Begründung 

hierzu, dass Auslöser dieses Antrags die Einrichtung einer neuen Station in Mainz-

Hechtsheim war und die MVG signalisiert habe, dass sie weitere Plätze zum Ausbau 

ihres Angebotes suche. 
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Im Anschluss hieran entsteht eine längere Aussprache im Ortsbeirat mit dem 

Hinweis von Herrn Schollmeyer-Schüler, dass er den Antrag begrüße, jedoch die 

vorgeschlagenen Parkflächen am Wertstoffhof sowie neben der Postfiliale als sehr 

kritisch ansieht, da diese Plätze durch Pendler, die hier in den ÖPNV umsteigen, 

schon sehr stark frequentiert seien. 

 

Nachdem auch weitere Ortsbeiratsmitglieder diese Angebote als kritisch ansehen, 

schlägt Herr Dr. Witt vor, diese beiden Flächen aus dem Antrag herauszustreichen. 

 

Auf den Einwand von Herrn Bretschneider, ob man nicht zunächst das Interesse 

der MVG an Plätzen in Drais nachfragen, und den Antrag in einen Prüfantrag 

umwandeln sollte , erklärt der Vorsitzende, dass die MVG die Wirtschaftlichkeit für 

sich prüft  und keine einsamen Entscheidungen - am Ortsbeirat vorbei - treffen 

wird. 

 

Selbstverständlich erwarte der Ortsbeirat, dass, wenn eine konkrete Planung 

vorliegt, die entsprechenden Stellplätze mit dem Ortsbeirat erörtert werden. 

                                                                                                                                      

Nachdem Herr Sell sich bereiterklärt hat, den Halbsatz mit den Beispielsflächen aus 

dem Antrag zu streichen,  wird dem vorliegenden Antrag einstimmig zugestimmt. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

 

Punkt 3 Einwohnerfragestunde 

 

Fragen von Frau Magin  zum Thema Carsharing in Drais werden vom Vorsitzenden 

sofort beantwortet. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Anfragen                                                     

 

 

 

Punkt 4 Maßnahmen zur Vorbereitung des Übergangs vom Kindergarten 

zur Grundschule (Modul III) (SPD) 

Vorlage: 1004/2011 

 

Nach Verlesen der Anfrage durch Herrn Dr. Dietz-Lenssen verliest der Vorsitzende 

die Antwort von Herrn Beigeordneten Merkator hierauf, welche der Niederschrift 

als Anlage 2 beiliegt. 

 

Der Ortsbeirat nimmt dies zur Kenntnis. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 5 Verkehrsberuhigung " Gassenviertel " (SPD) 

Vorlage: 1008/2011 
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Nach Verlesen der Anfrage durch Herrn Dr. Dietz-Lenssen teilt der Vorsitzende mit, 

dass hierzu heute noch keine Antwort der Verwaltung vorliegt. 

 

Diese wird in der nächsten Sitzung des Ortsbeirates verlesen.  
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Punkt 6 Kita Drais ( CDU ) 

Vorlage: 1009/2011 

 

Nach Verlesen der Anfrage durch Herrn Schollmeyer-Schüler verliest der 

Vorsitzende die Antwort von Herrn Beigeordneten Merkator hierauf, welche der 

Niederschrift als Anlage 3 beiliegt. 

 

Der Ortsbeirat nimmt dies zur Kenntnis.  

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 7 Altes Schulgebäude ( CDU ) 

Vorlage: 1010/2011 

 

Nach Verlesen der Anfrage durch Herrn Schollmeyer-Schüler verliest der 

Vorsitzende die Antwort von Frau Beigeordneter Grosse hierzu, welche der 

Niederschrift als Anlage 4 beiliegt. 

 

Der Ortsbeirat nimmt dies zur Kenntnis. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 8 Brunnen auf dem Draiser Dorfplatz - Wasserversorgung ( FDP ) 

Vorlage: 1015/2011 

 

Nach Verlesen der Anfrage durch Herrn Dr. Witt verliest der Vorsitzende die 

Antwort von Herrn Oberbürgermeister Beutel hierzu, welche der Niederschrift als 

Anlage 5 beiliegt. 

 

Der Ortsbeirat nimmt dies zur Kenntnis. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 9 Messgerät am Verkehrsschild vor dem Haus Carl-Zuckmayer-Str. 15 

( FDP ) 

Vorlage: 1016/2011 

 

Nach Verlesen der Anfrage durch Herrn Dr. Witt teilt der Vorsitzende mit, dass 

hierzu heute noch keine Antwort der Verwaltung vorliegt. 

 

Diese wird in der nächsten Sitzung des Ortsbeirates verlesen. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 10 Hagelschutznetze in Drais ( B 90/Die Grünen ) 

Vorlage: 1030/2011 
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Nach Verlesen der Anfrage durch Herrn Sell teilt der Vorsitzende mit, dass hierzu 

heute noch keine Antwort der Verwaltung vorliegt. 

 

Diese wird in der nächsten Sitzung des Ortsbeirates verlesen. 
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Punkt 11 Sachstandsberichte 

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 11.1 Antwort auf Anfrage Nr. 0632/2011 (SPD) " Streusituation auf dem 

Spielplatz hinter der Schule" 

 

Der Vorsitzende verliest dem Ortsbeirat den Sachstandsbericht von Herrn 

Oberbürgermeister Beutel hierzu, welcher der Einladung als Anlage beigefügt war. 

 

Der Ortsbeirat nimmt dies zur Kenntnis. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 11.2 Sachstandsbericht zu Antrag 0640/2011 CDU, Ortsbeirat Mainz-

Drais 

hier: Lautsprecheranlage auf dem Bezirksfriedhof West 

Vorlage: 0808/2011 

 

Der Vorsitzende verliest dem Ortsbeirat den Sachstandsbericht von Herrn 

Beigeordneten Reichel hierzu, welcher der Einladung als Anlage beigefügt war. 

 

Der Ortsbeirat nimmt dies zur Kenntnis. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 11.3 Ergänzende Antwort zu Antrag Nr. 0163/2011 der Ortsbeiratsfraktion 

Bündnis 90/DIE GRÜNEN Mainz-Drais 

hier: Einrichtung eines Wartehäuschens an der Bushaltestelle 

"Ober-Olmer-Straße"  

(Vorlage 637/2011) 

Vorlage: 0959/2011 

 

Der Vorsitzende verliest dem Ortsbeirat den Sachstandsbericht von Herrn 

Oberbürgermeister Beutel hierzu, welcher der Einladung als Anlage beigefügt war. 

 

Der Ortsbeirat nimmt dies zur Kenntnis.  

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 11.4 Sachstandsbericht zum Antrag 638/2011 der CDU 

Ortsbeiratsfraktion Mainz-Drais 

hier: Busverbindung nach Gonsenheim 

Vorlage: 0962/2011 

 

Der Vorsitzende verliest dem Ortsbeirat den Sachstandsbericht von Herrn 

Oberbürgermeister Beutel hierzu, welcher der Einladung als Anlage beigefügt war. 
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Der Ortsbeirat nimmt dies zur Kenntnis.  
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Punkt 11.5 Sachstandsbericht zu Antrag 0630/2011 des SPD Ortsbeirates 

Mainz-Drais 

hier: Prüfung des Radwegenetzes 

Vorlage: 0826/2011 

 

Der Vorsitzende verliest dem Ortsbeirat den Sachstandsbericht von Herrn 

Beigeordneten Reichel hierzu, welcher der Einladung als Anlage beigefügt war. 

 

Der Ortsbeirat nimmt dies zur Kenntnis  und greift die Anregung auf, den neuen 

Fahrradbeauftragten in die nächste Sitzung des Ortsbeirates Mainz-Drais am 

25.08.2011 einzuladen. 

 

Die offizielle Einladung wird entsprechend erfolgen. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 11.6 Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 0130/2011 der CDU-

Ortsbeiratsfraktion Mainz-Drais 

hier: Draiser Wappen 

Vorlage: 0811/2011 

 

Der Vorsitzende verliest dem Ortsbeirat den Sachstandsbericht von Frau 

Beigeordneter Grosse , welcher der Einladung als Anlage beigefügt war und erklärt 

hierzu, dass er einen entsprechenden Termin mit der Unteren 

Denkmalschutzbehörde - gemeinsam mit Vertretern des Ortsbeirates - 

anberaumen wird. 

 

Der Ortsbeirat nimmt dies zur Kenntnis. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 12 Mitteilungen und Verschiedenes 

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 12.1 Verdoppelung der Flugbewegungen auf dem US-Armee-Flughafen 

Wiesbaden-Erbenheim 

 

Der Vorsitzende verliest dem Ortsbeirat ein Schreiben von Herrn Oberbürgermeister 

Beutel hierzu, welches der Niederschrift als Anlage 6 beiliegt. 

 

Der Ortsbeirat nimmt dies zur Kenntnis.  

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 12.2 Kleidercontainer in der Marc-Chagall-Straße 
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Der Vorsitzende verliest dem Ortsbeirat ein Schreiben von Herrn Beigeordneten 

Sitte hierzu, welches der Niederschrift als Anlage 7 beiliegt. 

 

Der Ortsbeirat nimmt dies zur Kenntnis.  
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Punkt 12.3 Baumfällungen in Drais 

 

Der Vorsitzende informiert den Ortsbeirat von einer Mitteilung der Verwaltung, dass 

in der Carl-Zuckmayer-Straße eine Platane sowie eine Robinie wegen 

Verwurzelungsschäden sowie Stammfußmorschung entfernt werden mussten. 

 

Der Ortsbeirat nimmt dies zur Kenntnis. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 12.4 Aktuelle Einwohnerstatistik 

 

Der Vorsitzende informiert den Ortsbeirat über ein Schreiben der Verwaltung 

bezüglich der aktuellen Einwohnerstatistik, welche der Niederschrift als Anlage 8 

beiliegt. 

 

Der Ortsbeirat nimmt dies zur Kenntnis. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 12.5 Offene Bücherei 

 

Der Vorsitzende verliest dem Ortsbeirat ein Schreiben von Frau Höllein hierzu sowie 

ein Schreiben mit  Ansichten der  Kästen von Herrn Valentin, welche der 

Niederschrift als Anlage 9 beiliegen. 

 

Nach kurzer Aussprache einigt sich der Ortsbeirat darauf, dass der Vorsitzende sich 

auf die Suche nach einem Paten begeben wird. 

 

Zu dem Prototyp des Kastens bittet der Ortsbeirat, den zweiseitig nutzbaren 

aufzustellen – der Standort sei wie im Ortsbeirat beraten - im Bereich des Schulhofs. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 12.6 Aufstellung einer Bank am Ortsrand von Drais 

 

Herr Alban Schüler informiert den Ortsbeirat davon, dass eine von Frau Anne-Gitte 

Koch gestiftete Bank von der CDU Drais am Ortsrand aufgestellt wurde. 

 

Der Ortsbeirat nimmt dies erfreut zur Kenntnis. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 12.7 Beseitigung von Schäden nach dem Starkregen 

 

Herr Alban Schüler informiert den Ortsbeirat darüber, dass der Wirtschaftsweg 

parallel zur A 60 in Höhe der Abzweigung nach Drais bzw. im Abschnitt zwischen 
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Drais und Lerchenberg durch den starken Regen sehr verschlammt sei und eine 

Gefahr  besonders für  Radfahrer darstelle. 

 

Er bittet die Verwaltung um Behebung der Schäden. 
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Nachdem von Ortsbeiratsmitgliedern weitere Schäden benannt werden, sagt der 

Vorsitzende zu, sich diesbezüglich mit dem Wirtschaftsbetrieb in Verbindung zu 

setzen, um die kurzfristige Beseitigung vor Ort zu besprechen. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 12.8 Parkplätze in der König-Konrad-Straße 

 

Frau Best verweist darauf, dass die Markierungen der Parkplätze in der König-

Konrad-Straße kaum noch zu erkennen seien und bittet die Verwaltung, diese 

kurzfristig zu erneuern. 

 

Der Ortsbeirat schließt sich dieser Bitte an. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

 

Ende der Sitzung: 21:00 Uhr 

 

 

 

 

 

gez. Norbert Solbach gez. Astrid Leibinger 

........................................................... ............................................................ 

Vorsitz Schriftführung 

 

 

 

 

 

 

gez. Dr. Harald Bretschneider gez. Alban Schüler 

 .....................................................   ......................................................  

Urkundsperson Urkundsperson 
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